

EL REGIONAL

SUSCRIPCIÓN

10 cents. semanales.

Redacción y talleres:

SAN PASCUAL

DIARIO INDEPENDIENTE DE CULTURA POPULAR E INFORMACION

Las subsistencias

Entrá en los propósitos del Gobierno, expuestos a los periodistas por el señor Conde de Romanones, el hacer una campaña eficaz para el abaratamiento de la vida, en vista de que han vuelto a subir los precios de todos los artículos de consumo, incluso el pescado.

En uno de los pasados Consejos celebrados en Palacio, hablóse de las cosechas, que no superan las del año pasado, pero son suficientes para atender a las necesidades del país, sin que suba el pan.

Velando, pues, el Gobierno por el bien público, proyecta establecer en Madrid una verdadera cooperativa de pan para conseguir la aspiración general de la tahoma reguladora, cuya base será fijar precio equitativo.

Claro está que el Ayuntamiento le ayudará en la empresa, interviniendo los Ministros de Hacienda, Gobernación y Fomento.

La misma necesidad, con más apremiantes agobios existen en Toledo, de resolver el problema que angustia a las clases proletaria y media.

Mil veces hemos pedido al Municipio que establezca despacho regulador de las especíes alimenticias consideradas como base de la mesa del pobre.

Las familias que sólo cuentan con un jornal o un sueldo mezquino, no pueden alimentarse, atendiendo a las demás necesidades imprescindibles, como pago de habitación, limpieza y reposición de ropas de uso doméstico y personal. El pueblo sufre hambre y el consiguiente suplicio moral, y esto es consecuencia de no intere-

garse por su salud y por su suerte, procurando la conservación de la primera y hacer más llevadera la segunda.

Establecido el despacho regulador, se expondría en el mismo todo lo que subiera de precio injustificadamente.

Esto debiera completarse con una campaña energética de higiene y salubridad de los alimentos.

ALBUM POÉTICO

UNA CORRIDA DE TOROS

—Explícame lo que es una corrida de toros, A. C.

—Pues te juro por San Marcos que nunca he visto ninguna.

—Es la Fiesta Nacional, un conjunto de bellezas,

un derroche de guapezas, un caso sensacional

que marca perfectamente lo que es el alma española,

hidalga como ella sola, como ella sola valiente.

Que distingue a esta nación, que, en las armas y en las artes,

dejó huella en todas partes de brío y de ilustración.

A esta tierra tan sufrida, que dora fulgente llama

y tibio viento embalsama y alegre cielo da vida,

Esta es la fiesta torera, una muestra asaz grandiosa

de la sangre, que, orgullosa, tiene España en su bandera.

En el ruedo el lidiador ante una fiera temible

espera frío, impasible, cual romano gladiador.

En los palcos y tendidos, la hermosura y la alegría

en confusa algarabía

embriaga los sentidos.

Todo respira grandeza, poder, vida exultación, gracia, valor, distinción, amor, poder y destreza.

Esta es la fiesta taurina, cuadro de vivos colores que anima con sus hervores la belleza femenina.

JOSE BAÑULS ARACIL.

Torre Vieja

EL PUERTO

En toda la región se habla de la necesidad urgentísima de la construcción del puerto de Torre Vieja.

Muchos dicen que no se hará, pues con ello perderían tráfico los muelles de Cartagena y Alicante. Otros dicen que si se construirá, llenos de santo amor a la justicia y a Torre Vieja.

Los señores Ruiz Valacino y Chapaprieta, tienen compromisos contraídos con Alicante y Cartagena para que no se construya el Puerto, cuyo estudio sigue hoy los trámites legales? Nosotros lo ignoramos, pero es de suponer que no. Y siendo así, ¿tendrá o no Torre Vieja puerto?

Depende todo de que el pueblo quiera, y que al amparo de la ley, celebre manifestaciones públicas, y mítins, y conferencias... Por que estamos hartos de decir, que es ya tarde para engañar a los pueblos, y Torre Vieja tiene la suficiente dignidad para dar un puntapié a los políticos que la hacen muecas, y se complacen en

decir:—¿El puerto? Pues si está ahí Alicante; está ahí Cartagena que no lo consentirá...

¡Lógica barata! Por mantener la vida de dos pueblos, dejemos morir de hambre a uno que ha pasado ya la calle de la amargura, y está en cruz en el calvario, esperando la lanzada de muerte.

El Sr. Revenga trabajará por Torrevieja, y nosotros le aplaudiremos agradecidos, como aplaudiríamos a otro, aún cuando no se llamara Revenga, si trabajara por el engrandecimiento de este pueblo desgraciado.

Pero hay tanta mentira en el fondo de las cosas. El caciquismo, que cual lapa monstruosa está adherido a estas rocas, y que dedicándose a hacer bien, lo hacía en gran escala, está con los brazos armados, y cuando algún hombre de buena voluntad trabaja desinteresadamente por el bien de Torrevieja, llama «loco», y ¡qué sé yo cuántas cosas más!

Es la mancha negruzca que rueda por encima de la nieve purísima, sin mancharla.

Romanones,

Alba y el juego

Copiamos lo que ha publicado «La Mañana» y ha reproducido la prensa de Madrid:

«Las partidas eran—al decir de medio mando—alg) parecido a las iglesias; estaban bajo la advocación de un santo canonizado por Romanones y por el propio don Santiago para que pasara el verano lo más cómodamente posible.

Estos santos, diputados o senadores, garantizaban la timba a cambio de no hacerle daño al Gobierno. Cobraban tanto y cuanto. Oíamos decir: En en el centro X hay caballitos; ti- neta cabecera Fulano; lo ampara Zuta no, representante en Cortes, y cobra

culo II ¡hay tres mesas de montes, bacarrat y treinta y cuarenta. El protector es Mengano, y cobra ¡cin- centa duros diarios... Y ni uno ni otro, ni éste ni aquel, ni el de más allá, tienen que ver de cerca ni de lejos con esa pobre Junta reunida por el Sr. Alba y que a la postre carga con todas las culpas.»

El santoral ese es lo que importa conocer».

Una obra benéfica social notable

Entre las trazas innumerables con que la celosa caridad acude al auxilio de los menesterosos, una fué, y no la menos notable, la ideada en 1904 por el Rdo. P. Bartolomé Arboná, Rector a la sazón del Colegio que en Orihuela dirige la Compañía de Jesús. Y como es imitable, no parece razón de la ocultar debajo del celemin, sino sacarla a pública luz para conocimiento y provecho de muchos, aunque haya de ser el trabajo nuestro sin mérito por darnos ya cortados, acopiados y labrados los materiales una relación más amplia del P. Juan Bautista Juan, residente en dicho Colegio.

Como había de servir principalmente para los pobres, la Caja de ahorros nació pobre también y en pobre cuna. Un cuartito destartado y húmedo fue su primer domicilio; por todo ajuar una mesa del tiempo de Maricastana, a la cual hacían la corte media docena de sillas prestadas. No fué tan ruin la dote, bien que no pasaba de 4.000 pesetas.

En esta pobreza pasó varios años más con ser tal y tan poco para querer, es indecible la invidia increíbles los celos que dió a muchos, conjurados para su ruina en público y en privado, oficial y oficiosamente. Por supuesto

gos fueron los chupadores que vi- ven de la sangre del pobre, em- parentados en grado próximo con Judas, el de los treinta dineros. A las dificultades de fuera se jun- taban las de dentro, porque los favorecidos se resistían a serlo. A éstos esclavizaba la ruina; a aque- llos la desconfianza de la nove- dad encogía la mano; a unos el egoísmo los aferraba en su aisla- miento, mientras otros se estre- llaban contra uno de dos esco- llos, el derroche o la avaricia.

Temerosa de andar por su pie, se arrimó la nueva fundación desde sus principios, en 15 de Agosto de 1904, a la Caja de ahorros de Crevillente, hasta que, cobradas fuerzas, hizo rancho aparte con todas las de la ley, por real orden de 12 de Mayo, de 1906. La menor de las semillas, en frase del Evangelio, había si- do echada en el surco; más el granito de mostaza había de subir y hacerse mayor que todas las legumbres y criar grandes ramos, debajo de cuya sombra pudiesen anidar las aves del cielo

De «Razón y Fé.»

VARIEDADES

Cola fuerte líquida

Sabido es que las colas a base de gelatina se solidifican al enfriarse, lo cual obliga a emplearlas en caliente, y esto es molesto algunas veces. Por tal motivo, se agrega frecuentemente a estas mezclas una substancia que impida la solidificación, cuando se baja la temperatura; las más usadas son el ácido nítrico o el ácido acético. Pero desgraciadamente, las colas líquidas preparadas de este modo, no pueden emplearse sobre ninguna materia que sea atacada por los ácidos.

La cola preparada según las indicaciones de M. Stephan no presenta estos inconvenientes. Se obtiene ablando 500 gramos de gelatina en 400 centímetros cúbicos de agua, ca-

para homogeneizar la mezcla; después se añaden 100 gramos de resorcina, o bien, 100 gramos de ácido fénico, aunque este último es menos recomendable. Puede diluirse con más agua si se quiere obtener una mezcla muy fluida.

Para disipar

en un mueble

Para disipar en un mueble el olor amoniacal de la orina, aconseja el químico Savary, el uso del formol, poniéndolo en un recipiente con el fin de que se evapore por sí mismo en vez de evaporizarlo con un evaporizador de toilette. Por este medio Mr. Savary ha desinfectado varios efectos impregnados de trimetilamina, o sea el poderoso desinfectante de formol.

El impuesto a la fortuna

El impuesto excepcional sobre la fortuna que va a establecerse en Alemania, gravará a la vez fortuna y la renta y será progresivo.

Parte la escala de 50.000 marcos y se pagarán:

Por 50.000, 50 marcos; por 100.000, 225; por 200.000, 675; por 500.000, 2.325; por un millón, 5.575; por uno y medio, 9.325; por dos y medio, 19.335; por cinco millones, 52.325; por diez y medio, 112.325; por quince y medio millones, 177.322 marcos.

Las fortunas superiores a ese límite pagarán 15/2 por 100 de exceso, de modo que el poseedor de una fortuna de 100 millones habrá de satisfacer 1.411.825 marcos de impuesto.

Para la imposición sobre la renta se entenderá que ésta representa un capital diez veces mayor y a quince en las grandes rentas.

De suerte que el que no posea fortuna y tenga una renta de 15.000 marcos, pagará como si tuviera bienes por 150.000, o sean a 275 marcos.

Hay además complicadas combinaciones. Por ejemplo, con una fortuna de 200.000 marcos y una renta de

Acieo artificial DE Francisco Gallud

Unico depósito que garantiza la calidad y responde del peso.
Torrijos, 7, TORREVIEJA

15.000 los primeros deben contribuir con 10.000, pero se deducirán éstos de los 15.000 y se tributará por los 5.000 líquidos.

Se estima en unos 840 millones de marcos el producto del impuesto.

NOTAS ORIOLANAS

—Ha regresado de Madrid nuestro amigo el notario D. Mariano Bergua.

Ha sido destinado a este destacamento de seguridad, para cubrir la vacante que existía el guardia de segunda Vicente Salazar Seguí.

Se encuentra ligeramente enfermo nuestro buen amigo D. Rufino Gea.

—Ayer mañana un sujeto que «acariciaba» en malas formas a su esposa, fué conducido al destacamento por los guardias de seguridad.

—Después de haber aprobado el primer ejercicio de telegrafos ha regresado, nuestro joven amigo D. Mariano Bergua Gonzalez.

Tanto a él como a su distinguida familia enviamos nuestra más cordial enhorabuena

—Se encuentra en esta el pundonoroso teniente de infantería, nuestro estimado amigo D. Rafael Torres Fuentes

—Ha marchado a la Villa de la sal con su distinguida familia, nuestro buen amigo el reputado médico D. Amancio Meseguer.

—Para la corrida de Toros que el día 7 de este mes se ha de celebrar en Alicante y en la que tomarán parte los diestros Fuentes, Bombita, Machaquito y Gallito; ha establecido la compañía de ferrocarriles trenes especiales, los cuales saldrán de esta el día 7 a las 12'30; regresando el mismo día a las 10'21 de su noche; los precios que rigen para dicho tren son los siguientes en 2. clase 3'75 y en 3. 2'50.

Nuestros regalos

Cupón

NÚMERO

3

QUINTA SERIE

EL REGIONAL

Diario independiente de pulamación y de cultura poinforr

Los lectores de EL REGIONAL, cuyos nombres están inscritos en las listas de suscriptores, y paguen religiosamente la suscripción, podrán canjear cada serie de «diez cupones», por un número, que será válido para la rifa de una MAQUINA

Singer

con que obsequiaremos a nuestros favorecedores.

Resultará premiado el número que coincida con el del premio mayor de la lotería Nacional, del sorteo de Navidad.

Los cupones podrán ser canjeados en nuestras oficinas, los domingos de 8 a 9 de la mañana.

El suscriptor, que no pueda coleccionar las series, por pérdida algún cupón, podrá recoger en nuestra casa el periódico que le falte, abonando 5 céntimos por ejemplar.

ACADEMIA
DE

Matemáticas

San Agustín, 4, pral.

Preparación completa para carreras especiales.

Repaso de las asignaturas de ciencias del Bachillerato para los exámenes de Junio próximo

Este acreditado centro de instrucción cuya antigüedad de más de veinte años es una garantía para los padres de familia, merece la recomendemos al público y más en particular a los que se dediquen a Telégrafos, únicos que hoy por el servicio militar obligatorio, están exentos de servir en filas.

HOTEL DEL ARAGONÉS

El más antiguo y en que encáontrar los señores viajeros comodidad y confort. Carruaje a todos los trenes.

Pineda, 24 — TORREVIEJA.

Fábrica de envases de hojalata y madera.

Boterío para fábricas de conservas

Estuches metálicos para azafrañes, caramelos y pimentón

Almacén de maderas

Francisco Alemán, Litografía sobre metal. — Murcia.

IMPORTANTE — Preparación completa para las oposiciones a Correos por un oficial del Cuerpo. Enseñanza de los idiomas francés e inglés.

Informes, en la administración de este periódico.

GRAN SOMBRERERIA

DE

Luis Bellán



Plaza de Cubero, núm. 2

ORIHUELA

Gran colección de sombreros de paja y fieltro para caballeros y niños. Gorras y sombreros de todas clases. Grandes novedades.

Extenso surtido.

Gran economía

AGENCIA MARTINEZ

SERVICIO DE ENCARGOS

La que entrega sus encargos el mismo día y más garantías ofrece. Líneas de Alicante, Murcia, Torrevieja y Cartagena, combinada para Valencia, Madrid y Barcelona.

Agencia: Don Mariano

SANTA LUCÍA, 12, ORIHUELA

Juan Sansano IMPRENTA - ORIHUELA

Trabajos tipográficos de todas clases — Especialidad en trabajos comerciales en negro y color

Almacén de Maderas de Antonio María hijo

San Pascual. — ORIHUELA

Grandes existencias en maderas de todas clases y de las mejores procedencias de España, Europa y América, a precios sumamente equitativos.

Compras y ventas al contado. Esta es la casa que más barato vende

San Pascual. ORIHUELA

Mariano Carmona

MECANICO

Venta y alquiler de Bicycletas
Cubiertas, Cámaras, Becinas y Ferrules — Reparaciones.

Administración de fincas rústicas y urbanas — Representaciones. — Juan